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会立歯科専門学校の運営とは

13年前東日本大震災の余震が続くなかのある

日、鹿嶋の田中先生から一通のメールが届きま

した。それから茨城歯科専門学校の役員として

の生活（？）が始まり、途中２年間のお休みを

いただきましたが、いろいろな経験をしてきま

した。

森永名誉校長（茨歯会長）、小鹿校長（茨歯

副会長）、征矢教務部長（茨歯専務理事）、そ

して田中副校長（茨歯専門学校担当理事）の

下、私は歯科衛生士科担当副教務部長としてス

タートしました。

当時から副校長が外交、教務副部長が内政と

の役務として活動してきました。

田中副校長自ら多くの高等学校を訪問され、

また他校との連携など超人的努力により歯科衛

生士科は50名の定員に75名の入学志願者が集ま

り、歯科技工士科も10名以上の入学志願者とな

りました。

しかし現在は私の責任でありますが、両科と

も定員割れの状態であります。

今回この「デンタルアイ」の投稿となりまし

た。直前に日歯広報コラム「都道府県通信」の

投稿もあり、これに加筆して持続的な歯科専門

学校の運営について書いてみます。

茨城県歯科医師会立である茨城歯科専門学校

の運営上の問題として、経済的問題と教育的問

題に別けて考えてみます。

経済的問題は学生が納入する学費だけでは足

りない赤字の状態であることで、県歯からの持ち

出しが年間1000万円から2000万円となります。

茨城県歯科医師会は公益社団法人です。公益

法人とは収益を上げることではなく、市民に利

益をもたらすことが目的ではありますが、このま

まの赤字状態では公益法人を構成する皆さんか

ら理解を得つづけることは難しいことでしょう。

特に入学者が激減している歯科技工士科の存続

については厳しいご意見をいただいております。

これは私たち会員が歯科衛生士１人を雇用し

メインテナンスのためのユニットを１台用意し

１日何人、年間何人の診療をすればいくらの売

上になるかと計算ができても、歯科技工士が院

内ラボではなくコマーシャルラボに就職すれば

歯科技工士１人を養成することが１医院にどれ

だけ経営面で有益なことかを想像できない現状

もあります。

次に教育的問題です。本校では歯科衛生士科

の国家試験合格率は全国平均と同等を維持して

おり、歯科技工士科では合格率100%を続けてお

理事
小 澤 永 久
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ります。しかし歯科衛生士科ではここ数年学力で

ついていけない学生やコロナ禍でのメンタルの不

調などで毎年数名の退学者が出ております。

また教員側の問題として専任教員の不足、専

門学科講師の確保の困難が挙げられます。

いわゆるZ世代に対する教育は年々変化を要

求されます。日々その教育の担い手となる専任

教員や県内開業医、歯科大学教員にお願いする

専門学科講師に欠員が出た時にその充足は大変

です。

ではこうした問題の解決策は何でしょうか。

本校において経済的ないわゆる損益分岐点は

歯科衛生士科が50名の入学定員を確保し、歯科

技工士科は定員の半分ではありますが10名の入

学者の確保となります。

入学志願者を増やすこと、それは歯科医療が

歯科医師、歯科衛生士、歯科技工士と三位一体

で行われているということを改めて市民、学生

に知ってもらうことでしょう。高校の進路指導

の先生でも歯科技工士という職種や歯科衛生士

と歯科助手の違いを知らないという事実もま

だあります。ただ高校にチラシを配るだけでな

く、他の業種のようにインターシップ、職場体

験などを小学生、中学生に対しても実施してい

くことです。

経済的問題の解決は、学生側では新しい奨学

金制度の模索、これは会員の理解を得られる歯

科医師会独自の創設も考えられます。このこと

についてはすでに鹿行歯科医師会で一つの制度

が運用されております。また行政サイドの理解

を得るために状況によっては政治的働きかけと

して歯科医師連盟の協力も必要と思われます。

学校側では人件費を払ってでも経営、広報の

専門家を招聘し、経営の合理化を推進していこ

うと思います。

次に教育的問題の解決です。昨今、教育方法

の問題以前に学生はもちろん専任教員へのメン

タル面でのサポート、モチベーションの維持が

必要です。小学校からスクールカウンセラーが

配置される時代です。心体的安定は最も大事な

のです。

このようなことも考慮しなければならない時

代、歯科医師会単独の学校運営に限界もあるか

もしれません。

民間経営の歯科専門学校との情報交換、連携

はもちろんのこと、極端には医療系専門学校、

大学との合併、譲渡も視野にいれた改革を考え

ていきます。

以上、茨城県歯科医師会立歯科専門学校の運

営について述べさせていただきました。

先日の県歯代議員会、地区会長協議会におい

ても議題となり、多くのご意見をいただきまし

た。

何よりも「歯科衛生士になって良かった。」

「歯科技工士になって良かった。」という環境

を私たち歯科医師がつくりあげることが大切な

ことでしょう。

私も残された任期、精一杯努力していく所存

です。

皆さまのご意見をお聞かせ願いたいと思いま

す。
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第５回理事会

日　時　令和６年８月22日（木）午後３時

場　所　茨城県歯科医師会館　役員室

報告者　柴岡 永子

１．開　　会

２．会長挨拶

３．連盟報告

４．報　　告

（1）一般会務報告

（3）新規指定の歯科医院について

（4）疾病共済金の支払いについて

（5）第63回全日本学校歯科保健優良校表彰の第

一次審査結果について

（6）第22回認知症フォーラムinいばらきへの後

援依頼について

（7）各委員会報告について

厚生委員会、医療管理委員会、広報委員

会、地域保健委員会、介護保険委員会、学

校歯科委員会、専門学校、フッ化物洗口プロ

ジェクト委員会

（8）その他

５．協議事項

（1）令和６年度第１回地区会長協議会の資料に

ついて

承認

（2）令和６年度関東地区歯科医師会役員連絡協

議会分科会の発言要旨及び出席者について

承認

（3）歯科医院のための内科学講座（vol.54）に

ついて

承認

（4）地区歯会講演会の事業費補助について〔茨

城・県西歯科医師会〕

承認

（5）第15回全国中学生ラグビー大会へのいばら

きスポーツデンティスト派遣に係る一部費用

負担について

承認

（6）マウスガード製作講習会の講師謝礼について

承認

（7）その他

・ ４月の理事会で歯科医学会開催を水戸プ

ラザホテルと決定したが、その後委員会

より中止の報告を受け承認した。

【今後の行事予定について】

　９月19日（木）

　　　16時から　　第６回理事会

　９月26日（木）

　　　 13時30分から 関東地区歯科医師会役員

連絡協議会（ホテルグランビュー高崎）

　10月17日（木）

　　　16時から　　第７回理事会

茨歯会報 3

661



　８月２２日	 　第６回歯科助手講習会を開催。「歯科技工」「技工材料の取扱い」について講義を行っ

た。

	 　受講者　20名

　８月２２日	 　臨地実習講師会をオンラインで開催し、臨地実習について説明した後、実習内容について

意見交換を行った。

	 　出席者　大字校長ほか43名 

　８月２２日	 　第５回広報委員会を開催。会報９月号の校正・編集作業、レディースコーナーの執筆依頼

状況について協議を行った。

	 　出席者　柴岡広報部長ほか５名

　８月２２日	 　第５回理事会を開催。令和６年度第１回地区会長協議会の資料、令和６年度関東地区

歯科医師会役員連絡協議会分科会の発言要旨及び出席者、歯科医院のための内科学講座

（vol.54）、地区歯会講演会の事業費補助について〔茨城・県西歯科医師会〕、第15回全国

中学生ラグビー大会へのいばらきスポーツデンティスト派遣に係る一部費用負担、マウス

ガード製作講習会の講師謝礼について協議を行った。

	 　出席者　榊会長ほか16名

　８月２２日	 　第１回地区会長協議会を開催。令和５年度シニア共済収支決算、フッ化物応用推進事業、

各委員会等実施事業報告、茨城歯科専門学校の今後の運営、終身会員数と会費収入の推移、

今後の本会の組織・事業、正会員資格の取得時期、地区からの提出議題・要望等について協

議を行った。

	 　出席者　立原日立地区会長ほか26名

　８月２７日	 　日本補綴歯科学会東関東支部第１回理事会がWeb形式で開催され、令和５年度収支決算報

告（案）ほかについて協議が行われた。

	 　出席者　今湊常務

　８月２８日	 　第５回社会保険正副委員長会議を開催。第５回社会保険委員会、理事会、審査、個別指

導、監査、疑義、施設基準講習会、関東信越審査委員連絡協議会について協議を行った。

	 　出席者　大野社会保険部長ほか２名

　８月２８日	 　第５回社会保険委員会を開催。疑義、施設基準講習会、関東信越審査委員連絡協議会につ

いて協議を行った。

	 　出席者　大野社会保険部長ほか19名

　８月２９日	 　第２回地域保健委員会を開催。親と子のよい歯のコンクール予備審査、高齢者よい歯のコ

ンクール予備審査、歯科保健賞予備審査、第30回茨城県民歯科保健大会のテーマについて協

議を行った。

	 　出席者　北見地域保健部長ほか９名
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　８月２９日	 　第１回センター運営委員会を開催。前年度事業実績、当年度事業経過、講習会・研修会及

び学会発表について報告を行った。 

	 　出席者　大字口腔センター運営副委員長ほか10名

　９月　５日	 　茨城歯科専門学校戴帽式を挙行。歯科衛生士科２年生42名が大字校長から戴帽の儀を受け

た。

	 　出席者　96名

　９月　５日	 　第３回地域保健委員会を開催。各種審査会の準備を行った。

	 　出席者　北見地域保健部長ほか５名

　９月　５日	 　親と子のよい歯のコンクール審査会を開催。13組の応募があり、審査の結果、最優秀に石

塚知恵子・陽登さん・咲穂さん母子（古河市）を、優秀に土屋美穂子・梛さん、時末瞳・す

ずさん・菜那さん、杉尾亮太郎・茉里さん、鯉渕美紗子・佑惺さんが選ばれた。

	 　出席者　石川健康推進課長ほか５名　榊会長ほか９名

　９月　５日	 　8020高齢者よい歯のコンクール審査会にて、応募のあった170名の高齢者について審査を

実施。優秀賞に東海村の佐藤盛男さんほか７名が選ばれた。

	 　出席者　石川健康推進課長ほか５名　榊会長ほか９名

　９月　５日	 　茨城県歯科保健賞審査選考委員会を開催。候補として申請のあった個人２名、団体２件に

対し審査を行い、団体の部より学校法人関根学園 認定こども園 みどり幼稚園を選出した。 

	 　出席者　石川健康推進課長ほか５名　榊会長ほか９名

　９月　７日	 　第12回県病院歯科医会総会が県南生涯学習センターにて開催され、水戸、土浦口腔セン

ター長入会の件ほかについて協議が行われた。 

	 　出席者　榊会長 

　９月　９日	 　第４回ナイトオープンキャンパスを開催。ガイダンス、学校施設説明等を実施した。

	 　参加者　１名

　９月１１日	 　第２回学校歯科委員会を開催。令和７年度茨城県学校歯科保健研修会、本年度の学校歯科

基礎研修・更新研修について協議を行った。

	 　出席者　柴崎学校歯科部長ほか９名

　９月１１日	 　歯と口の健康に関するポスターコンクールの審査を実施。県内の小・中学校より集まった

ポスター197点に対して審査を行い、各賞を選考した。 

　９月１２日	 　第６回歯科助手講習会を開催。「共同動作」、「医療安全」について講義を行った。 

	 　受講者　21名

　９月１２日	 　第44回茨城県歯科医師会親善地区対抗ゴルフ大会を常総市「フレンドシップカントリーク

ラブ」にて開催。団体戦の結果は土浦石岡歯科医師会が優勝、準優勝は茨城県つくば歯科医

師会、３位は鹿行歯科医師会となった。個人戦では色川敦士氏（土浦石岡歯科医師会）が優

勝となった。

　９月１２日	 　第３回厚生委員会を開催。第44回茨城県歯科医師会親善地区対抗ゴルフ大会結果、今後の

厚生事業について協議を行った。

	 　出席者　谷口厚生部長ほか10名
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　９月１４日	 　第５回オープンキャンパスを開催。ガイダンス、学校施設説明、体験学習、入試説明等に

ついて実施した。

	 　参加者　歯科衛生士科８名、歯科技工士科４名

　９月１４日	 　太陽生命カップ2024 第15回全国中学生ラグビー大会がケーズデンキスタジアムほかで３

日間にわたり開催され、参加者の安全確保、十分な医療救護体制を構築することを目的に、

選手の救護業務およびサポート業務に参画した。

	 　参加者　延べ９名

　９月１７日	 　摂食嚥下研修会の第３回目を開催、「摂食嚥下機能訓練の実際①」について実習を行っ

た。 

	 　受講者　74名 
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令和６年９月５日（木）、歯科衛生士科第55期

生42名の戴帽式が、多くの保護者、来賓、歯科衛

生士科１年生の出席する中、挙行されました。

大字校長からナースキャップを一人ひとりいた

だき、ナイチンゲール像の元から、各自ろうそく

に順次灯が点火されました。幻想的なろうそくの

灯に照らし出された学生の顔からは、緊張した中

にも真剣な表情がうかがえました。

その後、戴帽生代表の高橋皐さんが誓いの詞を

唱え、全員で歯科衛生士の誓いを唱和しました。

歯科衛生士を目指す者として、意識を高め、改め

てその責任の重さを自覚したのではないかと思い

ます。

大字校長から「今後、大きな壁にぶつかるかも

しれないが大勢の支えてくれる人がいる。安心し

て目標にまい進してほしい」とお言葉をいただき

ました。

茨城県歯科衛生士会会長の岩村様からも

「患者さんに寄り添い、自分で考えられる力を

培って欲しい」とのお言葉をいただきました。

多くの先生方から心強い励ましをいただき、自

信を持って臨地実習に向かえることと思います。

式典に参加した１年生は、厳粛で感動的な先輩

達の姿に接し、１年後の自分たちの戴帽式を想像

できたのではないでしょうか。

10月から始まる臨地実習では、これまで学内で

学んだ知識や技術を生かし、様々な経験を通して

さらに成長した姿を見せてくれることを期待して

います。

（文責　馬場）

【戴帽式】
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2024年７月27日、鹿行歯科医師会主催、サン

ロード鹿島にて講演がありましたので報告します。

１．超高齢社会は、認知症急増社会

・増加していく「後期高齢者人口」

・認知症の年齢別有病率：80歳を過ぎると急増

・認知症患者数の将来推計：３人に１人の時代を

迎える

・アルツハイマー型認知症が増えている

＊主要国における高齢者人口の割合

　→65歳以上で日本が最も高くなっている

＊一万人コホート年齢階級別の認知症有病率

　→90歳では、64％の人が認知症で、年齢ととも

に女性の有病率が上昇している

２．そうなんだ!!認知症の実際

・アルツハイマー型認知症の進み方	

健常者<=>軽度認知障害MCI	<=>認知症軽度=>認

知症中度=>認知症高度

Ｑ．初期の段階（認知症グレーゾーン）なら正常

状態に戻れる？

Ａ．グレーゾーン（MCI）は「勝負タイム・ゴー

ルデンタイム」

　　16〜41％回復、５〜15％悪化傾向にある。

Ｑ．認知症の予防とは？

Ａ.「認知症にならない」のではなく、「認知症に

なるのを遅らせる」「認知症になっても、進行

をおだやかにする」が大事。

Ｑ．歯数、咬合、歯周病など口腔疾患と認知症は

関係あるの？

Ａ．歯がなくても義歯を入れればリスクを減らす

ことが示された。かかりつけ歯科医をもち、

口腔衛生を心がけることが認知症リスクの低

減に繋がることが示唆された。

区歯科医師会だより
 I onbaraki Dental Associatio

区歯科

（社）鹿行歯科医師会　　本間　一哉

認知症急増社会と
「かかりつけ歯科医院」の新たな役割

黒澤歯科医院（日立歯科医師会） 　黒澤俊夫先生

茨歯会報8
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３．認知機能低下のチェック法

Ｑ．歯科医院で認知症を見つけやすい場面は？

Ａ．

＊受付・会計の場面

・何度もアポイントを間違えたり、確認の電話

がある

・アポイントの時間に来院されない

・電話での会話がかみ合わない

・支払い時、お釣りをもらってない、などと勘

違いがある

・財布をしまったのを忘れただけなのに、誰か

に盗まれたと思い込む

＊診察室での様子

・長らく義歯を外した形跡がない

・口腔内の衛生状態が急に悪化した

・うがいの時などにまごつきがみられる

・義歯の装着に時間がかかる

・義歯をたびたび紛失する

・これまで明るく笑ってた人が、急に無表情に

なった

Ｑ．認知機能の低下が認められたら、どう対応？

Ａ．本人はじめ家族に丁寧に説明する。理解をい

ただければ、主治医（糖尿病専門医等）や認

知症サポート医につなげる。

４．気づきと伝達（本人・家族・医師）

Ｑ．「認知症の疑い」を患者さん、家族にどう伝え

る？

Ａ．認知症は特別な病気ではないことを伝える

・早期発見の大切さを伝える

・認知症に詳しい信頼できる医師を紹介する

・説明に適した家族（キーパーソン）を見極める

・信頼に足る根拠（証拠）を積み上げる

・「ずっと前から、◯◯さんの変化に気づいて

心配していたのですよ」と、言葉を添える

Ｑ．地域連携を円滑にするにはどんな技量が必要？

　Ａ.かかりつけ歯科医の役割

・早期段階で発見、気づき

・本人、家族への説明

・かかりつけ医や認知症サポート医への受診誘導

・日常的な口腔疾患対応、健康管理

感想

日常の診察の中、患者さんの変化をとらえて、

認知症サポート医等とどのように連携していくの

か、勉強になりました。
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平成６年８月25日、西南歯科医師会の令和6年度

第一回学術講演会が古河市福祉の森にて開催され

ました。

今回の演題は「スーパーボンド実習付き説明会」

でサンメディカル株式会社の三上　徹氏他２名を

招きまして、スーパーボンドの説明及び実際の扱

いを学びました。

スーパーボンドは発売から40年を超える歴史が

あり、未だに進化を続けていることに、その実力

を垣間見ることができました。発売当初は、確か

矯正歯科分野でブラケットを直接装着できること

による省力化で有名になったと思います（スーパー

ボンドの開発以前は矯正する全歯にバンドを巻い

ていましたから、歯牙に直接接着できることが、

どれだけ画期的であったかがわかるかと思います）。

近年、メタルクラウンに変わりCAD/CAM冠に

よる審美補綴が保険導入され、レジンセメントの

必要性がクローズアップされた事により、スーパー

ボンドが再度評価される事になりました。

しかしながら、矯正歯科臨床においては一般的

なスーパーボンドですが、一般歯科診療において

は、あまり馴染みのない歯科材料であったかと思

います。

今回、新製品となるスーパーボンドEXと従来の

スーパーボンドを比べながら、筆積法と混和法の

実習を行いました。

まず、製品説明ですが、スーパーボンドEXに

なって、キャタリスト及びモノマー液、歯面処理

剤に関しては変更がなく、ポリマー粉末のみ変更

があったとのことです。特徴として、従来品に比

（社）茨城西南歯科医師会　学術委員　　木村　和男

西南歯科医師会学術講演会報告

茨歯会報10

2024.10



べ、筆積性では粉浮しづらく、混和性ではダッペ

ンの冷却が不要になり、余剰セメントの除去性も

良好。つまり、EXポリマーは筆積法でも混和方で

も使いやすく、余剰セメント除去がしやすくなっ

たとの事です。

実習では実際に筆積法を行い、ダマの作りやす

さを体験しました。混和法では従来型に比べ、緩

い泥状の時間が長く、その分装着が慌てず楽にで

きることを確認しました。

実習を含め、一時間強の中身の濃い講演会とな

りました。資料として『スーパーボンド&スーパー

ボンドEX	超使いこなしガイドⅡ』という冊子を

いただき、「動揺歯固定」、「前装部のリペア」、「直

接歯髄覆罩後の接着裏層」、「ファイバーポストコ

ア装着」など広範囲にわたる臨床使用ができるこ

とがわかりました。

一度は実際にスーパーボンドを使用して、その

実力を体験してみることをお勧めします。
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ふらっと立ち寄った異郷の地でギターを取り出

し、海岸のベンチに腰掛け、夕陽を見ながら弾き

語りする。そんな旅をしてみたい。これが私の人

生最後の夢です。すみません！ちょっと気取って

しまいました。

ところで「歯科の先生たちは音楽をやられる方

が多いですね！」とよく言われます。有名なグルー

プGReeeeNがそうですし、私と同じ東歯大卒同期

のプロジャズドラマー村田憲一郎。そして茨歯会

の会員の中でも私の知る限りにおいて、一緒にス

テージに上がったことがある、日立地区トランペッ

ト奏者鈴木一宏先生、県南地区のドラマー秋山修

一先生、珂北地区のヴォーカル鴨志田裕子先生、

それにギターの平田輝行先生など多くの音楽シー

ンで活躍なさっていて、ほとんどプロ級と言えま

す。歯科医師は音楽IQが高いのでしょうか。そう

だとすれば、恐らく音楽環境の良い家庭で育った

とか、手先の器用さなどが思い浮かびます。

そして、茨歯会の会員の先生方で歌も含めて楽

器をやられる方は、まだまだたくさんいらっしゃ

るのではないかと思っています。ただそれらの情

報がなく、まったく分かりません。それぞれ個人

で活動されている方も多いのかと思います。その

ような先生方と会って音楽の話をしたり、演奏を

聴いてみたい。きっと楽しいだろうなという思い

が私の中にありました。でもその方法が見つかり

ませんでした。そんな中、この投稿を通して会う

機会がつくれないかと思いました。勿論、会うだ

けでなく、一緒にライブができればと考えており

ます。私の馴染みのライブスポットが７、８カ所

ありますのでそれは実現可能です。でもその前に先

ずは懇親を深め、お互いの演奏を聴き、語り合うこ

とから始めたいです。その上で何が出来るかを検

討しながら進めていければなと考えております。

想えば今から16年前、2008年の11月に当時の

新井厚生部長の熱意の下、厚生部の企画で、茨歯

会主催茨歯連盟共催の「ENJOY	LIVE	2008	by	

DENTIST」という茨歯会会員の先生方が出演す

るコンサートが水戸京成ホテルで開催されました。

私を含め６人の先生方が、私がヴォーカルをして

いたフュージョンバンドをバックに、素晴しい歌

や演奏を披露されました。たった２回の合同練習

で、ほとんどジャズライブと言える内容をよくま

とめられたなと、今考えても不思議な程です。そ

して、会場を埋め尽くした100人を超える会員、ご

家族、スタッフさん達の前で演奏させていただけ

たことが何より嬉しかったです。準備にあたられ

た先生方には、今更ではありますが一言お礼を申

（社）水戸市歯科医師会　　牧　厚志

稿投
青春のフォーク＆ニューミュージック

アコースティックサウンドで歌いませんか!!
あの日にかえりたい　　ジョニーへの伝言　　俺たちの旅　　心の旅

雨の物語　　「いちご白書」をもう一度　　酒と泪と男と女　　いい日旅立ち
恋の予感　　真夏の果実　　逢いたくてしかたない　　川の流れのように
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し上げさせていただきます。

しかし、16年前のイベントを今やろうと思って

も無理だと思います。県歯主催のイベントなんて

大きなことは無理としても、同好会として音楽好

きな先生方が集まって互いに演奏を披露し合う、

そのような小規模な集まりなら出来るのかなと思

います。

今回は70〜80年代のフォーク＆ニューミュー

ジックをジャンルの中心として（一部Ｊポップも）

アコギの弾き語り、ギター＆ヴォーカルのデュオ、

そこにヴァイオリンやフルートが入ってくる。そ

して最後は会場全員で大合唱というヴォーカル＋

アコースティックサウンドをイメージしています。

このような主旨で

１．アコースティックギター、ヴァイオリン、フ

ルートなど心得がある方

２．生演奏をバックに歌ってみたい方及びコーラ

スグループ

３．歌本を配りますので、皆さんと声を合わせて

歌うのが好きな方（女性会員大歓迎）

４．音楽をサカナに飲むのが好きな方

以上の先生方を対象に、親睦を兼ねて一度お会

いする機会を作れればなと思います。一応会の名

称が無いと不便ですので、仮称としてIDA音楽倶

楽部といたします（IDAは茨城県歯科医師会の略

称）。勿論、趣味の同好会で、ゴルフ同好会やつり

同好会と同じようなものをイメージしています。

従いまして、IDA音楽倶楽部に参加したい、ま

たは興味があるという先生方は10月31日までに下

記までご連絡下さい。

連絡先：FAX　029-227-6575	　牧歯科医院	

（例）IDA音楽倶楽部に参加します又は興味があり

ます

水戸地区　　　牧　厚志

楽器　　　　　アコースティックギター

演奏スタイル　弾き語り

ステージ経験　有り（無くても問題ありません）

楽器も歌もやらないけど生演奏を聴くのが好き

※歌希望の方は楽器の所にヴォーカルと書いて演

奏スタイルは書かなくていいです。

　また、楽器も歌もやらないけど聴くのが好き

な方は一番下のように書いて下さい。

後日、懇親会の日程、会場が決まりましたら、

私の方からお知らせいたします。

そして、その後は音楽倶楽部会員同志の連絡と

させていただきます。

先ずは一度会ってゆっくり食事をとりながら、

その中でどのように進めていくか皆さんとご相談

したいと思っています。

美味しい食事とワイン。それに音楽を！

2008年のパンフレット
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新規加入、増額変更、何なりとご用命ください。

有限会社 アイ・デー・エス
代表取締役   榊　正幸
水戸市見和2丁目292番地の1 茨城県歯科医師会館内 Tel:029-254-2826

を行っております。を行っております。

アイ・デー・エスアイ・デー・エス有限会社有限会社 は、は、

各種保険の代理店・集金業務各種保険の代理店・集金業務

〈取扱保険商品〉

医師賠償責任保険

サイバー保険

クレーム対応費用保険

所得補償保険

長期障害所得補償保険

家族傷害保険

デンタルファミリー傷害保険

ゴルファー保険

自動車保険

火災保険

グループ保険（団体定期保険）

小規模企業共済

〈損害保険会社〉

損害保険ジャパン株式会社

東京海上日動火災保険株式会社

〈生命保険会社〉

SOMPOひまわり生命保険株式会社

朝日生命保険相互会社

日本生命保険相互会社

大樹生命保険株式会社

明治安田生命保険相互会社

住友生命保険相互会社

第一生命保険株式会社

アフラック生命保険株式会社

三井住友海上あいおい生命保険株式会社



みんなの写真館写真募集！！
このページには皆さんからの写真を掲載できま
す。表紙写真に関連した写真、ご自宅の古いアル
バムに埋もれた写真などをお送り下さい。

日 立
珂 北
水 戸
東西茨城
鹿 行
土浦石岡
つ く ば
県 南
県 西
西 南
準 会 員
計

会員数 （前月比）地　　区

会 員 数

1種会員
2種会員
終身会員
準 会 員
合 　 計

119 
144 
157 
72 
105 
179 
151 
181 
153 
98 
13 

1,372 

－1

+1
+1

+1

+2

1,092名
114名
153名
13名

1,372名

令和６年８月31日現在
（社）茨城県南歯科医師会　斉藤 澄夫

鞍馬の火祭（夜）
鞍馬駅、山門の奥にある由岐神社の例祭
鞍馬天狗（牛若丸）源義経伝説の場所
貴船口→鞍馬1.2 ㎞。人々で大混雑でした。

くら ま
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